

De l'importance des racines

Paul Verlaine : sa rencontre avec la Grâce

En lisant la biographie du célèbre poète français, Paul Verlaine, mon cœur pleure car il me fait penser à tous ceux qui, un jour, ont été touchés par l'amour de Jésus mais se sont écartés de lui par la suite.

Voici un homme qui se proclamait athée mais qui va se rapprocher de Dieu lorsque sa folie le conduit en prison. Là, Paul Verlaine a de quoi méditer : « Le ciel est par-dessus les toits, si bleu, si calme... » Vous avez peut-être appris, tout comme moi, cette poésie à l'école.

Dans sa cellule, l'homme brisé, dit avoir été envahi d'une « immense sensation de fraîcheur », d'une « joie oubliée depuis l'enfance ». La grâce de Dieu le touche. Il reconnaît ses errances et demande pardon. Voici ce qu'il écrit :

Ô mon Dieu, j'ai connu que tout est vil
Et votre gloire en moi s'est installée...

Voici mes pieds, frivoles voyageurs,
Pour accourir au cri de votre grâce...

Voici mon cœur qui n'a battu qu'en vain,
Pour palpiter aux ronces du Calvaire...

Je suis plus pauvre que personne... Mais ce que j'ai, mon Dieu, je vous le donne.

Une foi passagère et une fin de misère

Tristement, sa foi n'a été que passagère. Sorti de prison, il retournera vers « ce qu'il a vomi », selon l'expression violente utilisée dans Proverbes 26 : 11 : « *Comme un chien qui retourne à ce qu'il a vomi, Ainsi est un insensé qui revient à sa folie.* » Il fut qualifié de « maudit » par les gens de son temps et passera les dernières années de sa vie tel un sans-logis, alcoolisé, drogué, hantant les cafés et les hôpitaux, avant de mourir à 51 ans.

Comment comprendre un tel revirement ? Comment rester et grandir dans la foi ? La Bible nous en parle en utilisant l'image des racines.

- Être enraciné dans la Parole

« *Un semeur sortit pour faire ses semailles... D'autres [graines] tombèrent sur de la pierre... Ce sont ceux qui entendent la Parole et l'acceptent avec joie ; mais, comme ils ne la laissent pas prendre racine en eux, leur foi est passagère.* » (Luc 8 : 5, 6, 13)

Quand surgit l'épreuve, beaucoup sont en colère contre Dieu et s'écartent de lui. Mais le succès aussi peut monter à la tête : la foi peut alors s'attédir jusqu'à disparaître.

Il est donc terriblement important que les aléas de la vie ne nous éloignent pas du Seigneur. Voilà pourquoi, il nous faut être « enracinés » dans la Parole de Dieu. Concrètement, il s'agit de la lire, de l'écouter, de la méditer, de la proclamer et de la mettre en pratique chaque jour.

- Être enraciné en Jésus, dans la foi, dans l'amour

« Que le Christ habite dans votre cœur par la foi. Enracinés et solidement fondés dans l'amour, vous serez ainsi à même de comprendre, avec tous ceux qui appartiennent à Dieu, combien l'amour du Christ est large, long, élevé et profond. » (Ephésiens 3 : 17, 18)

« Tout comme vous avez accueilli le Seigneur Jésus-Christ, marchez en lui ; soyez enracinés et fondés en lui, affermis dans la foi telle qu'elle vous a été enseignée. » (Colossiens 2 : 6-7)

- Etre enraciné dans une église locale

Attention à la foi en solo! Dans le verset ci-dessus, l'apôtre s'adresse aux membres de l'église de Colosse pas à un individu seul. L'appartenance à une église locale nous protégera de ces « nouvelles doctrines » qui pourraient nous faire dévier de l'enseignement de la Parole.

« Marcher en Lui », c'est aussi vivre dirigés par son Esprit, remplis de Sa sagesse en se rappelant sans cesse ce qu'Il a fait pour nous à la croix, preuve indélébile de son amour. Les temps de solitude pour prier et Le louer développeront vos « racines » pour qu'au temps de « la canicule comme des ouragans », votre « arbre » tienne bon.

La bonne nouvelle, c'est qu'aujourd'hui, chacun de nous qui reconnaît que ses racines sont peu profondes, a la possibilité de se ressaisir.

« Seigneur, je ne veux pas d'une foi éphémère, qui ne vit que de sensations, de bénédictions mais qui faillit au jour de la tentation. Je veux laisser ta Parole prendre racine en moi. Je veux aussi m'enraciner en Jésus, construire toute ma vie sur lui : que son amour me nourrisse comme la sève dans toutes les sphères de mon être. Amen. »